Bosquejos para sermones

"LOS DIAS SON MALOS"

Efesios 5, 15-20

Introduc.: "tiempos malos"? Consentimos. A pesar del progreso aumenta la maldad, violencia, odios; hay guerras,

miserias, hambre, etc.

La vida, para muchos no tiene sentido: "Comamos y bebamos, que mañana somos muertos". Señal característica del siglo XX: "temor"! Los cristianos: ¿pesimistas? Son realistas.

"Los días son malos"

Es notable, que tal afirmación fue hecha ya en tiempos apostólicos. ¿Dónde están los "lindos tiempos de antes?" Frecuentemente se habla con mucha nostalgia de ellos.

¿Qué decide, si un tiempo es "malo o bueno"? Mayormente se considera como "bueno" cuando se goza de salud; buen sueldo; progreso en el trabajo, etc. "Tiempos malos": enfermedad, dificultades económicas, problemas en familia, pérdidas. ¡Criterio equivocado! Los "días buenos" pueden ser los "malos", peligrosos y perjudiciales. Llevan al hombre a la auto-suficiencia, indiferencia hacia Dios y el prójimo.

Los "días malos", difíciles, pueden llegar a ser días de gran provecho y bendición.

Ilustración: Un barco naufragó cerca de una isla solitaria, donde no había habitantes. Sólo un hombre se salvó; construyó una choza. Cada día oraba a Dios que pasase un barco. Muchos meses oró en vano. Un día, se incendió su choza y se quemó todo. En su desesperación no se dio cuenta que un barco se acercó. ¡Cuán grande fue la sorpresa, cuando ya en el barco, el capitán le dijo: "Vimos la señal de humo que nos hizo y venimos en seguida!" (Rom. 8, 28).

Vs. 15 "como sabios". Sabiduría reconoce: cada tiempo es tiempo de DIOS y por eso es bueno. Cada día, un don precioso de Dios, oportunidades de recibir bendiciones y

compartirlas con otros. También: Cada tiempo y día: "malo": tentaciones del malo para apartarnos del camino de la fe y

la obediencia. ref. 1. Cor. 10, 12

Vs. 17 "insensatos" Ilustración: "Araña moderna": Una araña, ya "anciana", sentada en su telaraña dijo: "El mundo ha cambiado, tengo que adaptarme al tiempo nuevo; racionalizar, ser moderna". No quería ser "atrasada". Revisó con cuidado su obra, la telaraña. Cada hilo cumplía un propósito. De repente: el hilo vertical! Este está demás. Jamás quedó atrapada una mosca sobre él. Un mordizco fuerte —y ya fue cortado. ¿El resultado? Toda la telaraña se vino abajo, pues dependía de aquel hilo vertical!

Así, muchas veces en la vida humana. Se interrumpe la

"conexión" con Dios!

Vs. 16 "aprovechando bien el tiempo": las oportunidades para fortalecer su fe. Practicar la fe, viviéndola. ¡Cuántos "insensatos": "Soy joven, primero quiero gozar de la vida. Hay muchas cosas que hacer, etc." Advertencia: Santiago 4, 13.

Vs. 18 "no se emborrachen!" Advertencia, no contra uso de bebidas alcohólicas, sino contra abuso. Peligro para cuerpo y alma. Consecuencias tristes y funestas. San Agustín: "Al bebedor le pasa lo mismo que al pez: come el gusano y se traga el anzuelo"!

Embriaguez, no solamente de vino, etc. también de poder: fama, dinero, diversiones, etc. Así no se resuelven los pro-

blemas de la vida.

"Llenos del Espíritu Santo": No es exigencia, es ofrecimiento. ¡No se conformen en tener un mínimo del Espíritu Santo. Desead su plenitud!

¿Cómo recibir tal plenitud? Primer paso: vs. 19 ref. Mat.

12, 34.

Relativamente fácil hablar "cosas espirituales" con los hermanos en la fe (en los cultos, etc.) Diferente: en lugar de trabajo. A veces, los amigos se retiran; se levanta una pared invisible; habrá aislamiento.

Muchas vecs se hablará más elocuentemente, más eficazmente, sin pronunciar palabras, sino por su manera de vivir

v actuar en la relación con los demás.

Vs. 20 "siempre gracias a Dios". Mayormente, dispuestos a dar gracias al recibir los bienes, pero "siempre"? ref. Sal. 50, 23.

"AMISTAD VERDADERA"

Juan 15, 12-16

Introducción: Canción: "Canto a la amistad": "Es la amistad cual bella flor que nunca morirá."

Ejemplos maravillosos de verdadera amistad: David-Jonatán. Fiel en todo momento y situación. Experiencias amargas: "Hijo pródigo". Perdió sus amigos al acabarse su dinero. ¿Experiencias propias?

"Ustedes son mis amigos"

- 1) Una verdad consoladora; 2) Un gran privilegio; 3) Una responsabilidad.
- 1) "En la noche, en que fue entregado..." Uno de sus amigos lo desilusionó: Judás. ref. Sal. 41:10 Jesús y discípulos yendo entre viñedos. Jesús: vs. 5. Ante sí: la cruz: vs. 13 ¿No sabía Jesús que todos los discípulos lo abandonarían? ¿que amigo y discípulo más fiel (Pedro) lo negaría?

Lo sabía; sin embargo: vs. 16 Discípulos no entendieron. Más tarde, un gran consuelo para ellos.

Verdad consoladora: Su amistad y amor, gracia y misericordia, no encuentra nada en ti como para ser tu amigo. Sin embargo: te ama!

Ilustración: Un niño en Escuela Dominical contesta a pregunta: "Quién es Jesús": "Jesús sabe todo de nosotros, y sin embargo nos ama!" Himno Nº 225, 4 (C. C.). "Ustedes son mis amigos": hace feliz y avergüenza a la vez: recordarnos: cuántas veces tratado al mejor amigo con indiferencia. Cuántas veces prometido fidelidad, llevar una vida consagrada a Él y al prójimo, y no cumplido! Es hora de volver al Señor! ref. 1. Juan 1-9

2) Un gran privilegio: vs. 15 "siervo-amigo". Al amigo: "dado a conocer". Cristo revela la voluntad de Dios. La hallamos en la Biblia. En nuestro tiempo confuso, inseguro, tenemos un conocimiento que nos da seguridad, esperanza, buen ánimo. Tu vida, por más enredada que parezca: en manos del Dios viviente. Él tiene un plan para tu vida! Nos revela lo necesario para la salvación eterna.

Jesús, "el mejor amigo", se diferencia de los malos amigos: no solamente nos dice cosas agradables: también las que duelen; donde nos hemos equivocado. Jesús "el mejor amigo": un privilegio! Confiarle a Él tu vida con sus alegrías, tristezas y problemas. **Himno Nº 251** C.C.

3) Una responsabilidad: vs. 14 amistad (fe) y obediencia: inseparablemente juntos. Catecismo: "Cristo me ha salvado con su preciosa sangre... para que yo sea suyo y viva bajo

Él y le sirva en justicia...'

¿Qué espera de nosotros? vs. 12 amarse "como yo"! ¿Nada más? Es mucho: "como yo..."! Amor desinteresado. El verdadero amor quiere tomar forma concreta. Ej.: Relación madre-hijo. Amor no solamente en palabras —también en hechos. Por eso: vs. 16b "que den mucho fruto..."

Jesús: "¿Quieres darme algo? Ahí tienes a los pobres, necesitados." ¿Quieres servirme? Ahí tienes a los enfermos; soledad; marginados. ¿Quieres que yo te hable, fortalezca tu fe? Escucha mi Palabra: únete a los que me adoran en los cultos. "Donde hay dos o tres reunidos en mi nombre..."

Cita: "El que no tiene amigo es como un extraño en esta rida". Agregar: "El que no tiene a Cristo como amigo y Salvador es un extraño aquí y eternamente".

"Hoy, ayer y por los siglos, Cristo el Señor, es el mismo fiel amigo: ven pecador! En nosotros El derrama gracia santa, pues nos ama, y a su lado a todos llama: dadle loor!"

G. Z.

"COMPRADOS A GRAN PRECIO"

1. Corintios 6:12, 19-20

(Para un culto de Confirmación)

Introducción: Salmo 118, 24 Día de alegría; estudio de

catecismo terminado. Participación en Santa Cena.

Día solemne: testificar la fe; dar una promesa de fidelidad a Dios y la iglesia. Buenos propósitos solos: insuficientes. En relaciones humanas: No cumplir es una ofensa. ¡Cuánto más para con Dios! Sal. 50, 14 Nosotros (padres, padrinos, parientes, congregación, pastor): ¿cómo podrán cumplir, quedar firmes en la fe? Futuro inseguro; muchas tentaciones. Pablo, Fil. 1, 6. Nuestra confianza no reside en nosotros: en Él! Por eso:

1) Habéis sido comprados a gran precio; 2) Honrad a Dios con vuestras vidas

1) Pocas semanas: Alegre fiesta de Navidad. Intercambio de regalos, olvidando el gran regalo de Dios? ref. 2. Cor. 8, 9.

En el pesebre: el amor de Dios!

Otro símbolo cristiano: la cruz. La justicia de Dios, que no puede pasar por alto los pecados del hombre. "El alma que pecare, morirá!" La cruz nos habla de la santa ira y del inmenso amor de Dios. Cristo pagó el gran precio de nuestro rescate eterno; (ref. Explicac. del 2º artíc. del Credo, Catecismo Menor).

Vs. 19 "no sois vuestros". Ilustración: Venta de esclavos en plaza de Brasil. Un joven esclavo africano fue comprado por un bondadoso hombre, el cual le dio la libertad inmediatamente. En vez de irse, el joven dijo: "¿Dónde encontraré un amo tan bueno como tú? Quedaré por toda mi vida en tu servicio!" ref. Juan 6, 68 "¿Señor, a quién iremos..."?

Cristo, tu Señor y Salvador, mejor amigo. No sólo a partir de hoy: desde siempre! Desde tu bautismo (padres, padrinos) Dios te aceptó por causa de Cristo. ref. Isaías 43, 2

"mío eres tú!"

Padres: emocionados. ¿Dueños absolutos de vuestros hijos? Les son confiados para guiarlos, educarlos, según voluntad de Dios! ¿Habéis cumplido vuestra promesa, hecha en el bautismo de vuestro hijo? ¿Habéis sido ejemplo de vidas cristianas? ¿Los habeis llevado a Cristo por la oración?

2) vs. 20b "glorificad a Dios..." Verdad tan olvidada: la unidad del ser humano. Como Cristo vino para liberar al hombre entero (cuerpo y alma), así el cristiano debe honrar a

su Señor con su ser entero.

Nombre de Dios, deshonrado, blasfemado, ridiculizado, no sólo por incrédulos: ¡también por cristianos! "Glorificar a Dios" los domingos. ¿Durante la semana negarlo con hechos?

Ilustración: Un hombre quiso convencer a su amigo, con muchos argumentos, que debería creer en Cristo. Aquél, después de escuchar largo rato, dijo: "Lo que haces habla tan fuerte que no oígo. lo que dices!"

Vs. 12 "no me dejaré dominar..." Tener convicción propia —no imitada. No dejarse llevar por corriente de opiniones y prejuicios. No decir: "¿Qué dirán los demás?" Más bien: "¿Qué dirá mi Dios y Señor, al cual pertenezco?" Glorificar a Dios es decir "no" al pecado. No temas ser

Glorificar a Dios es decir "no" al pecado. No temas ser diferente! Di con Pablo: "No me avergüenzo..." (Rom. 1,16).

Para ser cristiano consciente que honre a su Señor es

Para ser cristiano consciente que honre a su Señor es necesario consagrarse siempre de nuevo a Él: hacer uso frecuente de los medios de gracia, la Palabra y la Santa Cena. Estudio de Catecismo ha terminado. Estudio de la Palabra, el aprendizaje como discípulo de Cristo, continúa por toda la vida!

Ahora: Miembros comulgantes. ¡Haced uso de vuestros privilegios y derechos! G. Z.

"EXAMINADLO TODO - RETENED LO BUENO"

1. Tesalonicenses 5:21-24

Introducción: Hace pocos años, en EE. UU. surgió una revolución singular, única: "La revolución de Jesús". Hippis melenudos, descalzos, se reunen en plazas. Con la Biblia en mano y letras sobre sus camisas: "Jesús te ama", "Jesús liberta". Juntos leen la Biblia y oran.

Una juventud desilusionada, sin ideal para seguir. Generación de adultos fracasó. Finalidad de la vida, no aceptada por aquellos jóvenes: hacer dinero, progresar materialmente.

obtener lujo ,ocupar posiciones sociales, etc.

Los jóvenes preguntan por el contenido, la finalidad misma de la vida. ¿La respuesta? Consecuencias: Muchos buscan felicidad en drogas, soñando con un mundo mejor. ¿Nuestra reacción? "Revolución de Jesús: del diablo, fuego pasajero, señal de pronta llegada de Cristo, etc." No podemos juzgar, pues solamente Dios conoce los motivos y propósitos.

"Examinadlo todo..."

Carta a cristianos en Tesalonica. "Venida del Señor"! Ya entonces había "señales". Había cálculos en cuanto a fecha de segunda venida. Los discípulos: "¿Cuando establecerás tu Reino"? ref. Luc. 17:20.21.

El Reino de Dios será manifestado en su venida: vs. 2-3.

vs. 23 "Dios de paz": Lo debemos al sacrifico de Cristo. La justicia de Dios cumplida, la misericordia de Dios puede aceptar a todos los que confían en Cristo.

"Os consagre completamente". Cristianos "a medias", ¿los domingos solamente? Cantar alabanzas - maldecir? "perdónanos nuestros pecados" —y no perdonar? ¿Cantar: "Que mi vida entera esté, consagrada a Ti, Señor" —y mantener los bolsillos cerrados, no colaborando con sus donaciones para la edificación del Reino de Dios? ¿Bautizado—sin significado en la vida diaria? (ref. Catecismo Menor de M. Lutero, preg. Nº 292 "¿Qué significa este bautizar con agua?").

¿"Guardado irreprensible? ¿Guardado de qué? ¿Desgracias, enfermedades, tristezas? Jesús, Juan 17,15.

Vs. 24 "fiel es Él!" Dios cumple su Palabra, sus promesas. ¿Tu fidelidad hacia Él?

"Examinadlo todo". La regla para examinar: La Biblia.

G. Z.

"PREPARAD EL CAMINO AL SEÑOR"!

Mateo 3, 1-12

Adviento y su significado. ¿Solamente preparación para Navidad? (Velas, ramas de pinos; música navideña, etc.).

Mucho más: El mensaje: "El Señor viene!" Mensaje de todo el año (1. 1.-31.12.) Quiere despertarnos de indiferencia. Dios, no solamente en el futuro lejano: contar con El hoy y aquí!

"Preparad el camino del Señor!"

Juan el Bautista: Predicador-profeta. Personaje extraño, pues temía solamente a Dios! Ante humilde y reyes anunció la verdad —aun cuando no les gustó. Esto lo pagó con su vida!

Jesús, habiando de Juan: Mateo 11:7 ss.

Vs. 2 "arrepentíos..." Muy severo. Fariseos, saduceos, exigían explicación: "¿Con qué autoridad...?" Saduceos: racionalistas. Juzgaban todo a base de la razón humana. Eran religiosos, pero: "Lo que no veo, no creo". Fariseos: "Dios, te doy gracias que no soy tan malo como los demás!"

A pesar del mensaje claro, no dispuesto a participar del Reino de Dios! Juan les dio una "explicación": ref. vs. 7-9.

Fariseos y Saduceos todavía existen. Auto-justificación; orgullo religioso: "Soy bautizado, confirmado, tengo padres religiosos" sin tener relación correcta con Dios. No dispuestos a arrepentirse.

Navidad: Fiesta más querida. Muchos no saben por qué. Otros: Dios —¿un niño? Inofensivo para mí!

En aquel tiempo no querían escuchar la palabra del juicio (hoy tampoco). ref. vs. 10-12 Credo: "de dónde vendrá para juzgar..." El mensaje de Juan: tanta actualidad, como en aquel entonces. Dios (por medio de Juan): vs. 3 "preparad..." ref. Isaías 40:4.

"Valle": en el corazón, la incredulidad, desesperación, preocupación.

"Colina": orgullo, auto-suficiencia, jactancia.

"Arrepentíos...", no solamente mensaje de Juan! Jesús lo repitió; ref. Mat. 4, 17. Volverse a Dios; ref. Isaías 55,7. Renovación total de tu vida. Mucho más que cambiar algunas costumbres.

Nosotros: Himno Nº 17, 1-2 (C.C.) "Ven, oh Dueño de mi vida..."

G. Z.

AÑO NUEVO

Filipenses 3:4-21

(Texto clave: vs. 13)

Se ha comparado la vida a un tren veloz en el que unos van sentados de cara y otros de espalda. Es propio de los ancianos mirar al pasado, ocuparse de lo que fue en sus días de juventud; es anhelo de los jóvenes anticipar el porvenir.

Pero aquí tenemos a un anciano con espíritu joven: vs. 13-14. Aun prisionero, San Pablo vivía al día. Cuando la nueva luz penetraba por las rejas de su celda, podemos figurarnos que se preguntaba: "¿Qué querrá de mi el Señor hoy? ¿Qué se propondrá enseñarme? ¿Qué oportunidad me dará para que le glorifique?" Ponía tanta atención en aprovechar el presente que no tenía tiempo para el pasado. El apóstol se había propuesto dos cosas:

1) Olvidar lo que queda atrás

¿Cuáles eran las cosas que quería dejar en olvido? 1) Su posición (vs. 5). Lo que fue y hubiera podido ser sin el llamamiento de Cristo: doctor, rabí, rico, honrado de todos, posible sucesor de Gamaliel.

- 2) Su parentela. No que la aborreciera, como elocuentemente expresa en Rom. 9,3 sino que ellos le despreciaron por ser cristiano. Se cree con fundamento que quedó desheredado. Muchos han sufrido de modo semejante por amor de Cristo en todas las edades. La exigencia y promesa de Cristo: Mat. 10:37; 12:50.
- 3) Sus prejuicios (vs. 6). Es difícil romper con ideas arraigadas. Pablo era un fanático de su religión (antes de su conversión). Tuvo que cambiar, aceptando aquello que aborrecía, porque en la luz que Cristo le dio, la divina Escritura del A. T. fue un libro nuevo para él, mucho más claro y glorioso. Por nada del mundo habría querido volver a su antigua ceguera espiritual! Sin embargo hubo apóstatas en su tiempo y en todos los tiempos que lo han preferido.

4) Su carácter. Hechos 26:9-11: su carácter, antes de su conversión. Ahora es él quien recibe azotes y canta himnos de loor a Dios, interesándose además por el bienestar físico y espiritual de quien le había herido (Hech. 16:25-28). ¿No hay algo en nuestro carácter que nos conviene abandonar? ¿No hemos observado algún punto débil en nuestra conducta durante el año pasado?

Ilustración: Un general que acababa de conducir su ejército en una larga y pesada jornada por el desierto fue advertido de que el enemigo planeaba atacar al cansado ejército durante el reposo de la noche, por un cierto lugar del campamento. Su lacónica respuesta fue: "Doble guardia a este punto esta noche"! — Si queremos que el año nuevo sea el mejor de nuestra vida pongamos doble guardia a todos los puntos débiles que hemos observado durante el año anterior.

iQué bien hizo Pablo en olvidar, en arrojar de sí todo aquello que era un estorbo en su carrera! Obraba como el hombre de la parábola del tesoro escondido: **Mat. 13:14.** Pablo tiene compasión de los que viven solamente para lo terreno: **vs. 18-19.**

Pablo quería: II) Extenderse a lo que está delante

Pablo se figuraba a sí mismo un atleta que extiende su cuerpo hacia adelante para correr mejor. ¿Hacia qué se extendía el apóstol?

- 1) Hacia Cristo por una fe viva (vs. 9-10. Había aprendido que sus propias obras no podían salvarle.
- 2) Hacia el trabajo: ¡Con qué vehemencia se extendio hacia adelante en su trabajo! En Atenas "su espíritu se deshacía dentro de sí" (Hech. 17,16). En Corinto trabajaba de día y de noche para hacer el día más largo. En la misma cárcel no estaba ocioso. Si testificaba a los reyes, cuánto más lo haría a sus compañeros, carceleros y visitantes. Escribía además muchas epístolas.

¿Nos extendemos así para el trabajo? ¿Qué podremos hacer para el Señor en este año? ¿Qué podríamos empezar a hacer en esta misma semana? Un mundo perdido requiere miles de cristianos que se "extiendan" para darle la mano. ¿Qué haríamos si viéramos a un amigo resbalar en un pre-

cipio? ¿Dejaremos de hacerlo para evitar la caída de tantas almas en el abismo de la condenación?

3) Hacia la perfección (vs. 12). Podemos figurarnos que cuando el apóstol quedaba solo en su celda principiaba la predicación para sí mismo. ¿Lo he hecho bien?, se diría. ¿Fue acertada aquella palabra? ¿Reflejaba bien el espíritu de Cristo? El apóstol había hecho de su Señor el modelo perfecto de su vida (vs. 17, comparando con 1. Cor. 11:1). ¿Quién hubiera podido predecir que el perseguidor Saulo llegaría a escribir y a practicar los admirables consejos de

Romanos 12?

Así quiere Cristo transformarnos por su gracia. ¿Se lo permitiremos? Es nuestro gran deber esmerarnos en tal perfeccionamiento cada día y cada año de nuestra vida.

- 4) Hacia un porvenir mejor. Pablo era todo menos pesimista. Ningún contratiempo era bastante para desanimarlo: 1:18-21. Veía con los ojos de la fe las buenas cosas que Dios haría todavía en él y por medio de él. ¿Sabemos pensar y creer así?
- 5) Hacia el premio final (vs. 14). Mientras imitaba a Cristo, esperaba el día en que, no sólo el ser moral, sino el mismo ser físico sería semejante a Aquél en quien y por quien vivía (vs. 21). Anhelaba el día de la coronación y estaba decidido a que no faltara ninguno de los brillantes que el Divino Artífice se había propuesto poner en su corona.

Debe ser eterna nuestra gratitud por el especial interés de la divina Providencia a nuestro favor! Pero si no depende de nosotros el llamamiento, somos responsables de su aceptación y del ardor que ponemos en el servicio a que hemos sido llamados. Según sea éste, así será el premio. Dios tiene un propósito en nuestras vidas que podemos cumplir plenamente o frustrar en parte (vs. 12), lo tiene también para este año (año nuevo), que es una parte de nuestra vida y del plan general de nuestras vidas.

Las oportunidades que nos serán dadas para nuestro servicio y adelanto espiritual en el año que empezamos, tan sólo Él las conoce. No nos preocupemos por ellas, pero vivamos de cara a las mismas para que cuando vengan no nos

hallen desprevenidos. Que Dios nos encuentre fieles para servir en lo grande y en lo pequeño, en la adversidad o en beneficios insospechados que puede concedernos en estos 365 días.

¡Olvidemos y extendámonos como el gran apóstol! Dejemos lo ficticio para acogernos a lo que permanece. Unidos a lo eterno podremos ver pasar sin pena el tiempo que nos aproxima al premio de la soberana vocación!

G. Z.

¿Sabía Ud. que en los países islámicos la misión cristiana se ve confrontada con la misma oposición violenta como antes? En el pequeño estado de Nepal 10 personas fueron encarceladas por un año porque se habían convertido al cristianismo; y el misionero que los había bautizado fue condenado a seis años de cárcel.

En un estado de Malaisia fueron prohibidos los himnos navideños como "políticamente peligrosos". El Islam, aunque una minoría en aquel país asiático, no quiso permitir los festejos de Navidad, con el pretexto de que se trata de manifestaciones de una religión occidental y en este sentido de algo "político". No obstante pudieron escucharse los cantos de Navidad, porque los cristianos decían: "Se nos prohibio cantar al aire libre; pero nosotros cantamos en las casas —y esto no fue prohibido por el gobierno".

En Afghanistán, el país situado entre Persia y Pakistán, hay dos congregaciones cristianas, una católica y otra evangélica, pero sus miembros son todos extranjeros. No hay una sola congregación cristiana de nativos en Afghanistán. Aunque algunos afghanos fueron ganados para la fe cristiana, ninguno de ellos pudo permanecer en su país. Como castigo por abandonar el islam podría aplicarse aun hoy día la pena

capital.

¿Sabía Ud. que San Pablo casi nunca se encontraba sin colaboradores? En sus cartas se mencionan los nombres de 36 personas que el apóstol Pablo llama colaboradores suyos usando para ellos 9 distintos términos para caracterizar el servicio prestado por ellos.